

allées de tilleuls et établit deux fontaines de manière que la place de Bellecour qu'il a dénommée depuis place Louis-le-Grand est aujourd'hui la plus belle place de l'Europe.

On a dit au commencement de ce sommaire, que M. le cardinal de Tournon avait érigé, en 1561, Bellecour en fief. Mgr Camille de Neufville, un de ses successeurs à l'Archevêché de Lyon, prétendant que Bellecour n'était qu'une roture, voulut, en 1674, assujétir le Consulat à reconnaître, au profit de l'Archevêché, la place de Bellecour, conformément à une ancienne reconnaissance d'Antoine Le Viste. Mais le Consulat ayant produit l'acte de 1560 avec d'autres pièces qui établissaient l'inféodation de Bellecour, il y eut une transaction entre les parties, le 2 mars 1674, par laquelle l'érection de Bellecour en fief fut confirmée sous plusieurs conditions et, entre autres, de payer un marc d'or à l'avènement de chaque archevêque, et le quint-denier de 40 ans en 40 ans, sauf au Consulat à s'égaliser avec ses conte-nanciers.

En 1684, le Consulat remontra à Mgr Camille de Neufville, qu'il possédait plusieurs articles dépendant de la rente noble de son archevêché, qu'il avait été obligé de mettre en places, ainsi que Bellecour pour le service du public et dont il ne retirait rien : il le supplia de le décharger des redevances qu'il lui devait pour raison de ces articles et de celui de Bellecour, moyennant une rente seigneuriale. Mgr Camille de Neufville accepta le parti qui ne pouvait qu'être avantageux à son archevêché ; et après avoir fait reconnaître le tout par des experts, ladite rente fut fixée à 700 livres, à condition que si lesdits articles retombaient dans le commerce, l'archevêché rentrerait dans tous ses droits et que ladite rente diminuerait à proportion.

Les dix maisons uniformes dont on a parlé ayant été construites par les particuliers à qui le Consulat avait vendu les em-

dix louis et une montre d'or, de faire à pied, en une heure, huit fois le tour des maisons qui environnent la place y compris les tilleuls. gagna de cinq minutes, il était sans habit et un bonnet sur la tête, et commença à marcher doucement. Il avait avalé un verre d'eau-de-vie.